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TCU libera reforma do estádio do Cave

Rota 156 agora é lei
O projeto do Coletivo 156 que provocou uma onda de ocupações 
de área pública pela população no Guará e em todo o DF virou lei, 
aprovada pela Câmara Legislativa na última quarta-feira. O projeto 
apresentado pelo deputado Professor Israel cita o grupo organizador 
do Guará na Rua - Rota 156 como inspiração da nova legislação e prevê 
que todas as cidades escolham uma rua e um dia para proibir o fluxo 
de veículos automotores e libere a avenida para o lazer da população 
(Página 11).
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Depois de ser bloqueada pelo Tribunal de Contas a  
pedido do Ministério Público, a reforma do Estádio do Cave 
está finalmente liberada. Conheça melhor o projeto do 
estádio, que será parcialmente demolido e reconstruído  
nos próximos meses ainda para as Olimpíadas de 2016 
(Página 5).

Administrador 
inicia conversa 
com moradores
A Administração do Guará decidiu convidar os 
moradores da cidade mensalmente para uma 
conversa aberta, assim como tem feito o governador 
Rodrigo Rollemberg desde a campanha eleitoral. No 
primeiro encontro, os problemas com segurança, 
lixo e invasões de área pública dominaram a pauta 
(Página 8)

Novas quadras tem 
parâmetros aprovados
 A Câmara Legislativa aprovou nesta terça-feira 
a Lei Complementar 33/2015, que define os 
novos parâmetros para a concessão dos alvarás de 
construção das QEs 48, 50, 52, 54, 56 e 58 (Cidade 
do Servidor), além das antigas 38, 42, 44 e 46.
                                                                                   Página 3
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Interdição
Uma  misteriosa interdição tem intrigado moradores 

do Iapi e quem tem que acessar a pista que liga as QEs 38 e 
44 ao condomínio.  Sem aviso e sem explicações, a Polícia 
Militar fechou os acessos por quatro vezes  pelos dois lados, 
principalmente no final da tarde, obrigando os motoristas 
a darem volta pela via Guará/Núcleo Bandeirante ou pela 
Epnb, muito congestionadas nas horas de pico.

O comando do 4º Batalhão respondeu ao Jornal do 
Guará que as operações sigilosas. O estranho é que não há 
relato e nem ocorrência de crimes na Cidade do Servidor, 
onde são feitas as interdições.

Só queria entender...
Por que os sindicalistas e os partidos de esquerda só 

promovem passeatas em dias de semana, de trabalho, 
enquanto o outro lado promove aos domingos?

Criminoso preso
A polícia prendeu Samir Marrocos, morador do Guará, 

que responde a sete mandados de prisão e 17 inquéritos 
referentes a  crimes como tráfico de drogas, furto, roubo e 
porte ilegal de arma. 

O curioso é que nenhum dos crimes, de acordo com 
a 4ª DP, aconteceu no Guará. O alvo preferido dele é o 
Núcleo Bandeirante e a Asa Sul. Poupa a própria casa. 
Ainda bem.

Regularização de templos
A Câmara Legislativa aprovou projeto de lei 

complementar, encaminhado pelo governo, para regularizar 
os terrenos de mais de duas mil instituições, entre 
igrejas, centros espíritas, Maçonaria, Rotary, distribuídos 
principalmente pelo ex-governador Joaquim Roriz.

A lei diz que esses terrenos podem ser financiados 
em até 240 meses, depois de avaliação feita pela Terracap, 
considerando o caráter social da cessão dos terrenos.  

Postos em supermercados
Outro projeto aprovado é o que permite a instalação de 

postos de gasolina em estacionamentos de supermercados 
e shoppings do DF. De autoria do deputado Chico 
Vigilante (PT), o projeto é uma tentativa de combater o 
cartel de combustíveis desbaratado no mês passado. 

Combate ao mosquito
O  surto de microcefalia em várias regiões do país, 

provocados pelo vírus da Dengue e da Zika, aumenta o 
alerta da população contra o mosquito Aedes Aegypti 
transmissor das doenças.  E a região do Guará é um dos 
maiores focos do mosquito no Distrito Federal, de acordo 
com a Vigilância Epidemiológica.

A Secretaria de Saúde pede que a população denuncie 
quando perceber algum possível foco do mosquito. No 
Guará, basta ligar para 3381.0508.

Museu Ezechias Heringer
O Parque do Guará vai ganhar o seu tão esperado 

museu. O anúncio foi feito pela presidente do Instituto 
Brasília Ambiental (Ibram), Jane Vilas Bôas, durante 
a audiência pública para discutir as demandas da área, 
realizada no auditório da Administração do Guará.

O Museu de Recursos Naturais Ezechias Heringer, em 
homenagem ao pesquisador e defensor do parque, será um 
complexo de lazer cultura e educação ambiental.

A promessa é que começa a ser construído em 2016. 

Muito azar
Um rapaz de 26 anos foi preso na sexta-feira passada, 

11 de dezembro, quando comprava drogas na QI 18 do 
Guará I. O azar é que a prisão aconteceu algumas antes 
do casamento dele em Formosa (GO), a 90 quilômetros 
daqui.  Mesmo solto, ele perdeu o próprio casamento, e 
teve um prejuízo de R$ 20 mil gasto com a cerimônia, além 
de deixar a noiva, padrinhos e convidados na mão. 

Os dois homens que vendiam a droga foram autuados 
por tráfico, e o noivo por porte de substância entorpecente. 

Efetivo pequeno
O 4º Batalhão da Polícia Militar do Guará  dispõe de 

um efetivo menor do que tinha há 15 anos. Eram, na época, 
cerca de 380 policiais. Hoje, são 350, mas apenas 250 
podem ser contabilizados para o policiamento ostensivo, 
porque a outra parte ocupa cargos administrativos ou está 
de licença.

Nesse período, a população de toda a região de 
responsabilidade do  4º Batalhão (Área urbana do Guará, 
condomínios Iapi, Bernardo Sayão e parte de Vicente Pires, 
cidade da Estrutural, SIA e SOF Sul), saldou de 120 mil 
para 180 mil pessoas. 

Ou seja, em vez de ter diminuído, o efetivo do 4º BPM 
deveria ter aumentado no mínimo em 30%.  Mas, não há 
recursos, e nem haverá tão cedo, para isso.

Pegas 
Moradores da QI 7 do Guará reclamam da incidência 

de “pegas” durante a madrugada nas ruas que cruzam a 
quadra. 

E a vigilância sanitária?
Aumenta cada vez mais a quantidade de feirinhas de 

hortigranjeiros nas praças da cidade. Tudo bem que é fruto 
da falta de emprego e da crise, mas é um risco para a saúde 
da população, porque são produtos perecíveis que não são 
protegidos adequadamente.

E o Pontão?
Termina mais um ano e nenhum solução para o Pontão 

do Cave, onde a maioria dos estabelecimentos continuam 
irregulares.

Medicamentos 
abandonados

Vários frascos de 
remédio, ainda dentro do 
prazo de validade, foram 
despejados num terreno 
baldio no Guará I, nas 
proximidades da Feira do 
Guará e da reserva ecológica do Parque Ezechias Heringer, 
onde existe um lixão há vários anos. 

A descoberta foi notícia em telejornais e nos jornais 
diários de Brasília. Pela identificação das etiquetas, os 
medicamentos pertenciam a uma clínica particular do Guará. 

Acionada, a Vigilância Sanitária recolheu o lixo 
impróprio para o local e notificou os responsáveis, que serão 
penalizados com multa pelo que fizeram. 

Mais escorpiões 
O vidro da esquerda contém sete camarões recolhidos 

por uma moradora da QE 21 na sua casa. Ela relata que tem 
encontrado ao menos um escorpião por semana em sua casa 
no conjunto B. Ao pedir ajuda à Zoonoses há três semanas, 
foi avisada que receberia a visita de uma equipe em até dez 
dias. Até hoje ninguém foi à residência dela. 

Aumentam cada vez mais as denúncias de surgimento do 
animal no Guará, principalmente nas QEs 19 e 21.  Aliás, há 
três anos uma criança morreu depois de ser picada por essa 
espécie, uma das mais venenosas,  numa creche da QE 19. 
Todo cuidado é pouco.
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Após quatro anos de espe-
ra, compradores de terre-
nos da Terracap e filiados 

de cooperativas habitacionais 
finalmente vão poder ocupar os 
lotes das novas quadras do Gua-
rá, localizados na área conhecida 
como Cidade do Servidor, entre 
as QEs 38, 44 e o condomínio 
Iapi. A Câmara Legislativa apro-
vou nesta terça-feira a Lei Com-
plementar 33/2015, que define os 
novos parâmetros para a conces-
são dos alvarás de construção das 
QEs 48, 50, 52, 54, 56 e 58, além 
das antigas 38, 42, 44 e 46. 

A votação aconteceu após in-
tensa mobilização de integrantes 
das associações habitacionais, 
que haviam sido contempladas 
com 405 dos 1.700 lotes da ex-
pansão do Guará. Dois dias antes 
do encerramento do recesso par-
lamentar, líderes dessas coopera-
tivas descobriram que o projeto 
não estava na pauta das votações 

deste ano. Com a ajuda dos depu-
tados distritais Rodrigo Delmas-
so (PTN), morador do Guará, 
e do líder do governo Júlio Cé-
sar(PRB), eles conseguiram que o 
PLC 33 fosse aprovado na Comis-
são de Meio Ambiente, onde esta-
va parado há alguns meses, logo 
depois pela Comissão de Consti-
tuição e Justica, e no mesmo dia 
fosse encaminhado ao plenário, 
onde foi aprovado por unanimi-
dade. 

"São três anos de luta para ver 
esse projeto aprovado e 20 anos 
pela conquista desses terrenos no 
Guará", comemora a presidente 
da Associação dos Moradores das 
Ocupações Históricas e Inquili-
nos do Guará (Amoriguar), Te-
resa Dias, a principal liderança do 
movimento que conseguiu a ces-
são dos lotes e depois a aprovação 
do projeto. 

A área terá cerca de 1.700 lo-
tes residenciais e 80 comerciais.  Aproximadamente 90 haviam 

sido licitados pela Terracap em 
três leilões em 2010 e 2011, mas 
o processo teve que ser inter-
rompido com a decretação de 
inconstitucionalidade do Plano 
Diretor do Guará, pelo Tribunal 
de Justiça do DF e Territórios em 
2011. Como está previsto na Lei 
de Política Habitacional do DF, 
aprovada em 2006, as associações 
e cooperativas habitacionais de 
baixa e média renda do DF tive-
ram direito a 20% dos lotes, que 
terão as construções financiadas 
pelo programa Minha Casa Mi-
nha Vida do Governo Federal. 

Como serão entregues
Em 2013, 44 associações, con-

sorciadas entre si, venceram a con-
corrência aberta pela Secretaria 
de Desenvolvimento Habitacio-
nal, antiga Sedhab e atual Segeth, 
para ocupar os 405 lotes. Após a 
aprovação  do projeto, essas ins-
tituições deverão imediatamente 
ocupar os terrenos e construir as 
casas, porque os estudos de Im-
pacto Ambiental e Florístico já 
foram providenciados por elas. 

O relator da matéria na Co-
missão do Meio Ambiente, depu-
tado Rodrigo Delmasso (PTN), 
destacou que a expansão do Gua-
rá está prevista desde 2007 pelo 
Plano Diretor do Guará. "A ocu-
pação é horizontal e prevê espaço, 
inclusive, para recreação e lazer no 
Bosque dos Eucaliptos, entre as 

quadras 38 e 50", defendeu.
Cada casa será entregue com 

65 metros quadrados, três quartos 
(uma suíte), no valor total de R$ 
164 mil, financiados pelo Minha 
Casa Minha Vida, aos seleciona-
dos pelas instituições e pela Co-
dhab entre inquilinos que tenham 
renda familiar de até 12 salários 
mínimos e que tenham compro-
vado residência de no mínimo 
cinco anos no Distrito Federal. 

Para comemorar a aprovação, 
está sendo preparada pelas insti-
tuições contempladas uma gran-
de festa na área, neste sábado, 19 
de dezembro, com a presença do 
governador Rodrigo Rollemberg 
e do deputado Rodrigo Delmas-
so, a partir das 9h.

Aprovados parâmetros  
para novas quadras do Guará
Com a nova legislação, lotes na 
Cidade do Servidor, poderão 
ser liberados para construção. 
Cooperativas receberam 405 lotes

As áreas em destaque na planta formam a expansão do Guará, que pode a ser ocupada a partir do 
início de 2016 depois da aprovação dos novos parâmetro

Tereza Dias liderou o movimento que conseguiu a aprovação do 
projeto no apagar das luzes de 2015 na Câmara Legislativa 
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Ao lado  
esquerdo a 

planta de locação 
das estruturas 

que serão 
reformadas. 
Nas fotos à 

direita a planta 
das bilheterias, 

voltadas para a 
linha de metrô 
(1), a tribuna 
de imprensa 
e camarotes 

(2) e os novos 
vestiários (3). As 

arquibancadas 
receberão 

assentos de 
plástico dos dois 
lados do campo, 
o gramado será 
trocado. A pista 
de atletismo será 

mantida, com 
novo piso de 

saibro.  
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P or pouco a cidade perderia 
a reforma do seu estádio. 
Na última hora, o Tribu-

nal de Contas do Distrito Federal 
liberou a licitação da reforma do 
Estádio do Cave, que estava sus-
pensa porque o Ministério Pú-
blico entendeu que a obra repre-
sentava um gasto desnecessário 
diante da grava crise que enfrenta 
o Governo de Brasília. Mas, o po-
der executivo conseguiu conven-
cer os órgãos fiscalizadores que a 
obra é fundamental para cumprir 
os acordos assinados com o Co-
mitê Olímpico Brasileiro. O Está-
dio do Cave será um dos centros 
de treinamento para as seleções 
de futebol durante as Olimpía-
das do Rio de Janeiro em 2016 
(serão realizados dez jogos no 
DF, de 4 a 12 de agosto). Como 
o governo já teria incluso o está-
dio nos compromissos firmados, 
não poderia voltar atrás. Agora, a 
obra de R$ 8,7 milhões deve sair 
do papel, sendo R$ 6,18 milhões 
do Governo Federal, repassados 
pela Caixa Econômica, e R$ 2,65 
do Governo de Brasília.  

A obra do estádio do Cave é 
esperada há anos - o  local está 
interditado para jogos oficiais 
de futebol há cinco temporadas. 
O estádio seria reformado para 
a Copa do Mundo de 2014, com 
recursos excedentes do Estádio 
Nacional Mané Garrincha, mas 
o projeto acabou não sendo exe-
cutado. Agora, o mesmo projeto 
arquitetônico preparado à época 
foi retomado. 

A reforma
A principal mudança será na 

entrada do estádio. Duas bilhe-
terias serão construídas no esta-
cionamento em frente ao Fórum, 
uma para cada lado da arquiban-
cada. Cada bilheteria terá seis 
catracas, banheiros adaptados, 
sala de venda de ingressos, um 
bar e áreas para depósito. As bi-
lheterias atuais serão demolidas 
e transformadas em saídas de 
emergência.  

A capacidade do estádio será 
mantida para os cerca de 5 mil 
lugares existentes. A arquibanca-
da será renivelada e serão insta-
lados 2.755 assentos de plástico, 
além de rampas e corrimãos. São 
2.080 lugares na arquibancada 1 
e 734 na arquibancada 2, com  as-
sentos para deficientes auditivos, 
obesos e espaços para portadores 
de cadeira de rodas.

A tribuna de Imprensa será 
completamente reformada e terá 
51 assentos, rampas de acesso la-
terais, bar e salas de transmissão 
para rádio e TV. 

Os vestiários existentes se-
rão demolidos e reconstruídos 
no mesmo lugar, ocupando mais 
de dois mil metros quadrados. 
Serão dois vestiários completos, 
com área de enfermaria, fisiote-
rapia e aquecimento. Mais um 
vestiário para a arbitragem, salas 
administrativas, sala de muscula-
ção, copa e guaritas  - como todo 
o prédio atual será demolido, to-
dos os ocupantes precisarão sair 
nos próximos meses. Atualmen-

te, uma escolinha de futebol e 
uma academia de artes marciais 
ocupam parte do espaço e devem 
ser realocadas pela Administra-
ção do Guará.  

Todo o gramado será trocado, 
com novo sistema de drenagem 

e irrigação do campo, de acordo 
com as normas da Fifa. Para isso 
um novo reservatório de águas 
será construído. A pista de atle-
tismo em volta do gramado será 
reconstruída. Novos bancos de 
reserva serão instalados. 

O estádio do Cave receberá 
uma nova iluminação e sistemas 
de segurança e combate a incên-
dio, além de ser todo adaptado 
para receber pessoas com dificul-
dade de locomoção.    

A obra segue as normas de 
segurança e acessibilidade deter-
minadas na legislação. Por causa 
da falta de legislação urbanística, 
já que o Plano Diretor de Orde-
namento Territorial foi conside-
rado inconstitucional e a Lei de 

Uso e Ocupação do Solo não foi 
votada pela Câmara Legislativa, 
em 2014, o governo precisou edi-
tar um decreto apontando quais 
os parâmetros deveriam ser utili-
zados na obra do estádio, como a 
NBR 9050. 

Entorno preocupa
Enquanto o estádio será 

todo reformado, o restante do 
Cave padece com o abandono. 
O Centro Administrativo Viven-
cial e Esportivo foi criado para 
concentrar atividades de lazer, 
prédios públicos e estruturas 
para eventos. Mas, nos últimos 
8 anos anos, apenas a área de 
cultura recebeu investimentos, 
com a reforma do Teatro de Are-
na e a construção da nova Casa 

da Cultura. O Ginásio do Cave 
está sem manutenção há mais de 
uma década O clube vizinhança 
está interditado, apenas com a 
quadra de tênis em condições 
de uso. A pista de bicicross não 
tem nenhuma estrutura para dar 
conforto aos praticantes e as 
quadras de futevôlei estão sem 
manutenção e precisam de tro-
ca da areia e manutenção dos 
chuveiros. As casas noturnas do 
Pontão do Cave continua a fun-
cionar, mesmo com inúmeras 
tentativas de retirada, trazendo 
insegurança para todo o setor. 
E mesmo com a inauguração do 
Fórum do Guará no local, ne-
nhum centavo foi investido em 
urbanização do Cave nos últi-
mos anos. 
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TCDF libera reforma do estádio
Estádio do  Cave será centro de treinamento durante as Olimpíadas no próximo ano 

Vestiários e prédios 
administrativos serão demolidos 
para darem lugar à nova 
estrutura do estádio. Apenas 
os muros e arquibancadas não 
serão derrubados na reforma,  
que inicia em janeiro de 2016 
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CONECTIVIDADE
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CONECTIVIDADEMATRÍCULAS
2016

COLÉGIO PROJEÇÃO. CONFIÁVEIS COMO SEMPRE. INOVADORES COMO NUNCA.

GUARÁ I 
3038-9800

Ensino Fundamental

GUARÁ II 
3038-6500

Ensino Médio

TAGUATINGA
3451-3888

Ensino Fundamental e Médio

Sete Estrelas - Tag. Norte
3387-3431 | 3387-8085

Educação Infantil, 
Ens. Fundamental e Médio

Santa Terezinha - Sobradinho
3475-2244

Educação Infantil, 
Ens. Fundamental e Médio

Uma nova metodologia que torna as aulas muito mais interativas, dinâmicas 

e interessantes para alunos e professores. Uma ferramenta perfeita para a 

Geração P, que vive conectada e se alimenta de inovação.

O Projeção adotou a plataforma UNO 
de Ensino, a mais avançada do Brasil. 
Única com a parceria Apple.

ACESSE: WWW.PROJECAO.BR

Acesse e  
conheça o UNO.
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Pedal Solidário foi um sucesso!
Que Deus ilumine e abençoe a todos que ajudaram e participaram do 

Pedal Solidário "Nós Que Amamos o Guará". Foi um sucesso! Cerca de 
420 ciclistas tomaram conta das principais avenidas do Guará. Parabéns 
especialmente a Daiane Jordão, Pedala Guará, Gilson Pacheco, Academia 
Água Vida, Chicos Bike, o Jurandir e a sua esposa Tatiane, minha esposa 
Mônica Penna e a rede social "Nós que amamos o Guará", coordenada por 
este colunista, que participaram diretamente da coordenação do pedal 
solidário.

CIDADE

LUCIANO LIMA
É PaPo Firme!

Edital dE ConvoCação

A Associação Comercial In-
dustrial e Empresarial do Guará – ACIG na 
pessoa do seu presidente Deverson Lettieri, 
convoca todos os associados para eleger o novo 
presidente,como prevê o estatuto no artigo 
32/33, de acordo com assembléia realizada dia 
20.11.2015 a realizar-se no dia 23 de dezembro 
de 2015 das 10:00 às 15:00 horas  na secretaria 
da Acig AE 04 Lote A Bloco C Sala 113 Guará 
II, para o Biênio 2016/2017. 

Brasília – DF, 10 de DEZEMBRO de 2015.
Deverson Lettieri

Associação Comercial Industrial e  
Empresarial do Guará

CNPJ:0163547/0001-28 
      Fone: (61) 3710-9880

AE 04 Lote A Bloco C Sala 113
Cep: 71070-614 - Guará – DF

Solidariedade realizada 
por muitas mãos

O Pedal Solidário "Nós Que 
Amamos o Guará" agradece o 
apoio da Hdal Pedal da Meia Noite, 
Capitão Bikes, Ciclovia Bikes, Erick 
Zingler Bikes, Giro Bike, RP Bikes 
e Acessórios, da Administração 
Regional do Guará, da Meire Cardoso, 
André Brandão, Joel Alves Rodrigues, 
Guará FM, Idovan Araujo e a Rádio 
Federal, Aglae Gontijo e a Art&Bolo, 
o CR Guará, Alcir Alves de Souza 
e o Jornal do Guará, o Guará Bike, 
Alex Castro, Marco Tulio Bites 
Carvalho (Associação Brasiliense 
de Bicicross - ABBX), o campeão 
brasileiro de bicicross Wellington 
Fernandes, a Policia Militar e o Corpo 
de Bombeiros.

Redes sociais 
participaram em 
peso da ação

A solidariedade 
contou com a 
participação empeso d 
as principais redes sociais 
do Guará:  
Movimento  
Comunitário Guará no 
Coração  
(Cristiano Monteiro), 
Colung (Celia Caixeta), 
Mães & Filhas do Guará 
e Região 
 (Tâmara Mansur e 
Mayara Franco) e 
Moradores do Guará e 
redondezas (Camila de 
Sousa) .

Parlamentares solidários
O Pedal Solidário "Nós Que Amamos o Guará" contou com a 

solidariedade de alguns parlamentares que se sensibilizaram com os pedidos 
de ajuda fortemente divulgados nas redes sociais e na imprensa. Os distritais 
Rodrigo Delmasso, Liliane Roriz, Celina Leao, Luzia de Paula e Chico Leite 
e deputado federal Izalci também doaram brinquedos. As crianças e os 
ciclistas agradecem!

Coordenação do Pedal Solidário

Os brinquedos arrecadados já começaram a ser entregues. A 
Creche Comunitária da QE 38 (Guará 2) e a Creche Alecrim 
(Estrutural) já receberam os brinquedos.  Mais de 300 sorrisos 

deixaram os dias de muita gente bem melhores.
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Alta Frequência - Ozônio Exame de Plantigrafia Laser - Vermelho e Infravermelho LED - Blue Light
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Asa Sul 3244-4457
Lago Sul 3248-5551

Guará I 3382-4414
Guará Il 3381-8835

Vai viajar?
Proteja sua casa
Dicas de segurança para evitar 
atrair a atenção dos ladrões

De acordo com as estatísticas, cerca de 30% dos brasilienses 
viajam  no final do ano, o que é  um prato cheio para os 
ladrões. É  a época em que eles mais faturam, aproveitando 

apenas os descuidos dos moradores. Na  ânsia de viajar, muitos nem 
se preocupam em proteger sua casa e quando voltam são surpreen-
didos com a visita de marginais. 

Se você vai viajar com a família toda, inclusive com o cachorro e 
a casa ficar sem ninguém, é importante pensar em métodos e medi-
das de segurança para que as merecidas férias não sejam interrom-
pidas ou uma surpresa desagradável esteja lhe esperando na volta.

Entregar a chave e pedir ajuda para que a vizinha de confian-
ça molhe as plantas, entrar na casa de vez enquando para dar sinal 
de movimento, pode ser uma opção de despistar os ladrões, mas e 
quando essa vizinha não existe ou também saiu de férias?

Câmeras de segurança  ajudam a intimidar os marginais, mas 
não resolvem totalmente. São muitas as ofertas do mercado, basta 
escolher o mais adequado para sua residência.

Mas, existem outros cuidados que ajudam e muito a proteger 
sua casa durante a viagem. 

-Suspenda temporariamente 
assinaturas de jornais e revistas. 
Um monte de correspondência não 
recolhida mostra que não há ninguém 
em casa. Se puder, peça para uma 
pessoa de confiança vir recolhê-la 
sempre enquanto você estiver fora.

- Reforce a fechadura das portas e 
certifique-se que as janelas estão bem 
travadas. Um pedaço de madeira por 
dentro pode funcionar como uma 
trava adicional também.

- Não deixe cópias de chave em 
lugares acessíveis, como um vaso 
de plantas ou perto da janela. Um 
bandido pode quebrar um vidro, 
pegar a chave e entrar sem precisar 
arrombar mais nada.

- Ao contrário do que muita gente 
imagina, não é bom deixar uma luz 
sempre ligada. Um observador um 
pouco mais atento vai perceber que 
a luz não é apagada nunca e vai ter a 
certeza de que a casa está desocupada. 
Prefira luzes com timer ou foto-célula, 

que só acendem em horas pré-
determinadas ou quando escurece.

- Não deixe escadas ou 
ferramentas à vista nas áreas 
externas. Elas podem ser usadas para 
arrombar sua casa.

- Não deixe jóias, dinheiro ou 
qualquer coisa de grande valor 
dentro de casa, mesmo em um cofre. 
Prefira o serviço de cofre dos bancos 
para isso.

- Se for se ausentar por longos 
períodos, faça a casa parecer 
habitada: programe TV e rádio-
relógio para ligar e desligar em certos 
horários, use luminárias com foto-
célula e, se você saiu de carro, peça 
para um vizinho estacionar o carro 
na sua garagem e limpar o jardim de 
vez em quando.

- Desligue a campainha para 
evitar que fiquem testando se tem 
alguém em casa. Se estiver desligada, 
fica pelo menos a dúvida.

- Instale um sistema de alarme. 
Se você já tem um instalado, 
certifique-se de que ele está 
funcionando corretamente e não se 
esqueça de ativá-lo antes de sair.

- Se você mora em um prédio, 
tudo fica mais simples. Avise 
o porteiro sobre quem está ou 
não autorizado a entrar lá na sua 
ausência. 

No caso de um condomínio 
fechado, faça o mesmo e peça para 
redobrarem as rondas de segurança 
ao redor da sua casa.

- Nunca é demais lembrar: deixe 
a chave da casa apenas com pessoas 
de confiança. 

E não comente com pessoas 
estranhas sobre a sua viagem. Avise 
somente um vizinho ou parente 
próximo e deixe um telefone para 
contato.

- Telefone sempre para uma 
pessoa de confiança para saber como 
as coisas estão.
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EQ 31/33 Edifício Consei - Loja 06 Guará ll, Brasília - DF

3567-0007

SUPER
TEM NATAL, TEM

OFERTAS
drogatatidrogatati

Em época de crise de di-
nheiro e de estrutura, a so-
lução é discutir as deman-

das com a comunidade.  Esse foi o 
jeito que o novo administrador re-
gional do Guará, André Brandão, 
encontrou para buscar soluções 
em conjunto dentro da realidade 
existente  e evitar desperdício do 
pouco que a Administração Re-
gional dispõe. Nesta quarta-fei-
ra, aconteceu a primeira reunião 
com os moradores, na roda de 
conversa mensal  que leva o nome 
de “Papo Aberto com a Adminis-
tração do Guará”.  É uma cópia da 
“Roda de Conversa”, criada pelo 
governador Rodrigo Rollemberg, 
bastante usada durante a campa-
nha do ano passado.

No papo com o administra-
dor, representantes de quadras e 
instituições apresentam suas de-
mandas e tem o compromisso que 
receberão as respostas tão logo os 
técnicos da Administração vejam 
a possibilidade de atendê-las. Para 
algumas questões, a resposta é 
dada na hora.

Nesse primeiro encontro, no 

gabinete do próprio administra-
dor, cerca de 25 pessoas partici-
param. As principais demandas, 
como se esperava, foram para 
a falta de segurança e a falta de 
manutenção das áreas públicas 
da cidade. O morador da QE 30, 
José Alves Felício, reclamou da 
situação das praças, segundo ele, 
tomadas por quiosques, e do fun-
cionamento de bares além dos ho-
rários permitidos. Os estudantes 
Wilson Miranda e Lorena Carmo 
pediram que a Casa da Cultura 
não seja fechada durante a refor-
ma programada, porque o local é 
utilizado por um grupo para estu-
dar todos os dias. 

Moradora da QI 2, Geisa Ma-
galhães, denunciou a existência 
de ponto de drogas na praça da 
quadra e do funcionamento de 
um quiosque até de madrugada, 
atrapalhando o sono dos mora-
dores. Representante da quadra 
Lúcio Costa, Joana de Jesus  Fer-
reira, conhecida como “tia Joana”, 
também reclamou da falta de con-
trole sobre o horário de funciona-
mento de quiosques e pediu que 

o antigo posto policial, que foi in-
vadido por um casal,  seja desocu-
pado e tenha outra destinação em 
benefício da quadra.

O prefeito comunitário da 
QE 7, Edmar Barbosa, pediu que 
o administrador observasse de 
perto a reforma e ampliação dos 
quiosques do Guará. “Na QE 8 já 
começaram a reformar e pelo ta-
manho da estrutura de alvenaria 
construída no meio da praça pú-
blica, vão subir dois andares,  e se 

o mesmo  acontecer na QE 7, não 
teremos mais espaço nem para ca-
minhar” reclama o prefeito.  Um a 
um os moradores foram desfilan-
do as queixas ao novo administra-
dor regional. Os quiosques, o cal-
çadão inacabado, a ciclovia pela 
metade, as áreas de transbordo, o 
estacionamento e iluminação do 
edifício Consei, as praças do Polo 
de Moda e a manutenção das cal-
çadas voltaram a ser os temas mais 
citados na reunião, assim como 

em todos os encontros da comu-
nidade com o poder público nos 
últimos anos. 

O administrador André Bran-
dão pretende retomar a conversa 
em janeiro e fazer da reunião um 
hábito mensal, para que possa 
ouvir e responder os anseios da 
comunidade. Mas, com equipe 
reduzida e orçamento limitado, 
resta ao gestor apenas recorrer a 
outros órgãos do Governo de Bra-
sília e aguardar 2016.  

CANAL ABERTO
Administrador André Brandão reúne moradores para ouvir 
demandas e discutir soluções para os problemas da cidade

Moradores apresentam demandas ao administrador durante primeira roda de conversa



www. terracap .d f .gov.br

Baixe o aplicativo da Terracap, 
 disponível para IOS e Android, e 
conheça os imóveis em licitação.

www. terracap .d f .gov.br

Terracap, uma empresa pública que transforma os recursos 
obtidos com a venda de lotes em obras e ações para promover 
o desenvolvimento econômico, o bem-estar e a qualidade de 
vida de toda a população do Distrito Federal. Terreno da Terracap 
é garantido, é seguro, é tranquilo e, se você quiser, é todo seu.

G O V E R N O  D E  

G O V E R N O  D E  
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JOEL ALVES
Guará ViVo
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O Guará lançou moda e agora é 
precursor de uma política públi-
ca inspirada na iniciativa do Co-

letivo 156, grupo cultural da cidade orga-
nizador do Guará na Rua, o Rota 156. A 
atividade consiste em bloquear o trânsito 
de veículos na avenida central do Guará 
II uma vez por mês, para que a população 
possa usar o espaço para a prática esporti-
va, lazer e cultura. 

O projeto iniciado no meio do ano ga-
nhou grande repercussão e chegou a levar 
10 mil pessoas em uma única edição, mes-
mo sem contar com grandes patrocinadores 
ou verba pública, apenas apoio institucio-

nal do Governo de Brasília e de comercian-
tes locais. Chegou a ser replicado em outras 
cidades. Ao perceber a grande aceitação da 
ideia entre a comunidade, o deputado dis-
trital Professor Israel decidiu apresentar o 
projeto de lei 536/02015, que leva o pro-
jeto para todas as regiões administrativas 
do DF. Segundo o projeto, aprovado pela 
Câmara Legislativa na última quarta-feira, 
cada administração regional deverá, junto 
com a comunidade, uma avenida ou trecho 
a ser interditado ao menos uma vez ao mês, 
de 6h às 18h, para uso da população.  

 De acordo com o parlamentar, a me-
dida vai democratizar o uso do espaço 

público. “O que é privilégio hoje somente 
na região do Plano Piloto será estendido 
a todas as regiões e seus moradores, que 
poderão ter momentos de lazer e esporte 
próximo de casa”, explicou o parlamentar. 

“No local dos carros, as ruas vão receber 
pessoas de todas as idades com bicicleta, 
patins, skates, animais de estimação, ou 
simplesmente passeando”, apontou Pro-
fessor Israel. 

Rota 156 agora é lei
Câmara aprova lei inspirada no coletivo guaraense  
e todas as cidades do DF terão sua rua do lazer

2016 - ano em que chegará 
nossa Escola Técnica

Aos poucos vai se formando a arquitetura física 
de nossa primeira Escola Técnica do Guará. Em breve 
teremos uma das melhores escolas técnicas do Distrito 
Federal e talvez do Brasil. Os professores e técnicos 
já estão trabalhando na escolha dos cursos e dos 
profissionais que vão atuar na nova escola. Pesquisas já 
estão sendo realizadas entre os alunos, os moradores 
e a Codeplan, que irão fornecer dados importantes 
para termos os cursos que queremos e que também 
são realmente necessários para o mercado de trabalho 
do Distrito Federal. Desta escola sairão os jovens do 
Guará e do DF, profissionalizados e capacitados para 
atender as necessidades da nossa população.   As verbas 
para a construção são provenientes de Programas Brasil 
Profissionalizado, do  Governo Federal – Secretaria de 
Ensino Médio e Educação Profissional, do MEC. Em 
2016 concluem as obras físicas e em 2017 começam os 
primeiros cursos.

Nosso Natal nas ruas
O Guará foi repleto de atividades festivas de natal nas ruas da cidade. Desde 

a confraternização tradicional da turma da QI 16, passando pela Serenata de 
Natal, com a turma da UnB na Praça da QE 30, o Pedal Solidário que circulou 
pela cidade, assim como a passagem dos caminhões da Coca - Cola que tomou 
conta da cidade, o clima de Natal se estabeleceu. Neste sábado (19/12) o 
Natal Solidário a ser realizado no estacionamento do Posto de Saúde da QE 
38, neste sábado, também estará aberto a todos. Várias foram às atividades 
públicas e abertas para qualquer morador que quisesse participar.  Feitos com a 
voluntariedade que marcou vários eventos durante todo o ano. Valeu guaraense.

Dobre 
iniciativas  
com segurança

Neste período de festas e 
de férias há uma intensificação 
de ações contra os descuidados, 
pelos marginais de plantão. 
Um vidro aberto, um portão 
destrancado ou uma porta 
escancarada são atrativos muito 
observados nesse período. Em 
caso de viagem toda atenção 
é necessária. Não facilite, a 
revisão no veículo também é 
fundamental. Um pneu vazio 
ou um motor com óleo baixo, 
ou a falta de água no motor 
podem estragar suas férias. Toda 
a precaução é bem vinda neste 
período. Boas férias! 
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umas e outras

GASTRONOMIA

Guará leva três  
prêmios do Roda de Boteco
Premiação consolida a cidade como  
um dos polos gastronômicos do Distrito Federal

Chamada de “cidade dor-
mitório” até a há alguns 
anos,  Guará vem au-

mentando sua auto suficiência 
com a chegada de cerca de 20 mil 
novos habitantes de renda média 
para alta nos novos condomínios 
construídos nos últimos anos. 
Essa nova massa de bom po-
der aquisitivo e o advento da lei 
seca atraíram investimentos na 
gastronomia, tornando a cidade 
num dos polos gastronômicos do 
Distrito Federal. A comprovação 
desse fato está na premiação do 
concurso Roda de Boteco, que 
premiou três bares/restaurantes 
da cidade. Chalé da Traíra, Ceará 
de Carne de Sol e Savassi ficaram 
com três prêmios em diferentes 
categorias.

Na festa para cerca de 4 mil 
convidados e animação de Har-
monia do Samba e Santo Pecado, 
a sexta edição do concurso entre-
gou a premiação dos melhores 
do DF nas categorias Melhor Bar, 
Melhor Boteco e Melhor Atendi-
mento. A escolha aconteceu por 
votação dos clientes e por jura-
dos, que tinham a oportunidade 
de provar os petiscos concorren-
tes e avaliar os serviços.

Guará destaque
O Savassi, da QI 22 do Guará 

I, venceu a categoria Melhor Bo-

teco, com o prato “Chapuletada”, 
preparado com cubos de carne 
de sol flambada na cachaça, quei-
jo coalho crocante,  purê de ma-
caxeira melaço, criado pela chef  
Flávia Cecília. “É nossa primeira 
premiação no concurso depois 
de cinco participações. Isso re-
flete a nossa preocupação em 
aperfeiçoar os nossos serviços”, 
comemora o sócio Anderson Lu-
cena.

Premiado nos concursos an-
teriores, o Chalé da Traíra (QE 
44 do Guará II, ficou com a se-
gunda colocação com o prato 
“Tentação do Paraíso”,  prepara-
do com costelinha de tambaqui, 
empanada na farinha, acompa-

nhada com um molho apimen-
tado chamado de “veneno de 
cobra”.  Criado pelo gerente Ro-
gério Monteiro, a proprietária 
Francisca Roque e o chef Lucinei 
Quin, o novo prato passou a fa-
zer parte do cardápio do bar por 
causa da aceitação pelos clientes. 
“Esse prêmio é uma homenagem 
ao meu marido, Wellington Oli-
veira (falecido há dois anos), um 
dos responsáveis pela melhoria 
da qualidade da gastronomia do 
Guará ao estimular a concorrên-
cia”, diz Francisca. 

Com o prato Bagunça do Ser-
tão, preparado com carne de sol, 
feijão verde, queijo qualho, vina-
grete, batata doce e melaço de 
cana, o Ceará Carne de Sol (QI 
6 do Guará I) ficou com a ter-
ceira colocação. “Considerando  
a quantidade e a qualidade dos 
concorrentes aos prêmios, é uma 
grande vitória para nós”, come-
mora Adelson Oliveira, proprie-
tário do Ceará Carne de Sol. 

Acima Anderson Lucena (direita) 
e Wlaesten Martins com o 

prêmio do Savassi e ao lado 
Adelson Oliveira recebendo o 
prêmio do Ceará Carne de Sol

Francisca Roque e Rogério Monteiro  
exibem o prêmio do Chalé da Traíra
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Homens-bombas
Encontrei com o Portuga, que tinha acabado de voltar de um passeio à 

terra de Cabral. Me contou que estava preocupado com o futuro da terrinha 
de além mar.

Diz ele que a pátria mãe resolveu aderir ao islamismo radical, e,  para 
isso montou uma escola para homens bombas. Mais de mil portugas já 
foram para o além e a escola corre o risco de fechar pois até agora ninguém 
conseguiu terminar o curso. Ele disse que o pessoal vai muito bem na 
parte teórica, mas quando chega a hora das aulas práticas é aquela negação, 
nenhum formado até agora.

Residential Airport
Mas o assunto da semana mais uma vez, são as invasões, essa da qual falo 

e todos conhecem.  Por sinal bem robusta, parece agora ter recebido uma 
boa dose de fermento. Refiro-me ao condomínio Residencial Airport  City, 
encrustado bem ali trás do 4º Batalhão,  próximo ao heliporto, dentro do 
Parque do Guará, onde criaram uma área de transbordo que dá gosto ver de 
tanto lixo e sujeira acumulados.

Muitos barracos construídos ao longo de anos por causa da ineficácia do 
poder público, que continua a fazer cara de paisagem com o problema, que 
já devia ter sido solucionado.

Enquanto isso, os moradores das cercanias diariamente são alvos de 
alguns marginais que por lá habitam ou por lá se escondem, aprontando 
toda a ordem de arruaça para os pacatos moradores que não aguentam mais 
tanta benevolência das autoridades e órgãos fiscalizadores.

Então é Natal!
Dezembro, o Natal se aproxima e com ele aquele clima de falsidade. 

Todo mundo  fazendo lista de presentes, cartões, lista de compras para a 
ceia, preparando aquela cara de arrependido pelas sacanagens e merdas 
praticadas... Uma santidade de deixar o Papa com vontade de melhorar, 
tanta doçura que parece o café feito pela sogra... Mas, enfim chegamos até 
aqui e isso é que está valendo.

Todo mundo se preparando para os indefectíveis festinhas de fim de 
ano, onde rola tudo menos sinceridade, um verdadeiro show de cretinice 
com direito a “amigo oculto”, aquele em que você gasta R$ 100 no presente 
e recebe um de R$ 10 que não tem a menor utilidade para você. Isso quando 
não recebe aquele que você deu no ano passado de volta  - até a embalagem 
é a mesma. Você sente o gosto de sangue na boca e reza pra Alá.

Eu de minha parte estou preparando os cartões de “Sinto Muito!”, “Deus 
nos Ajude!”, “Socorro!” e outros, pois não temos muito que comemorar, 
nem sendo masoquista dá pra fazer isso.

Mas tem muita gente que gosta, desejo a todos um Feliz Natal! 



PALIO 2016
4 PORTAS

COMPLETÃO

ÚLTIMO FEIRÃO

BALI
DO ANO

R$ 31.990
APENAS

AR-CONDICIONADO
DIREÇÃO HIDRÁULICA
VIDROS E TRAVAS ELÉTRICAS
AIR BAG
FREIO ABS

PARA MARÇO 2016

R$ 2.900
ENTRADA

+ 60X

R$ 649

NOVO UNO

Palio Fire 1.0 4 portas 2015/2016 pintura sólida com Ar Condicionado, Direção Hidráulica, Vidros Elétrico dianteiro e travas elétricas das portas por apenas R$ 31.990,00 a vista. Disponibilidade de 20 unidades. Novo Uno Vivace 2 portas básico 2015/2016 
por apenas R$ 26.990,00 a vista ou entrada de R$ 2.900,00 para 05/03/2016 + 60 parcelas de R$ 649,00. Valor total financiado R$ 41.840,00. Taxa de 1,58% am. Taxa de Cadastro e Registro do Detran NÃO inclusas no financiamento. Disponibilidade de 
20 unidades. Cadastro sujeito a aprovação de crédito. Promoção valida até 31/12/2015 ou enquanto durar o estoque.

SIA TRECHO 3 
61 3362 6230 

NOROESTE 
(SAAN EPIA NORTE)

61 3213 7800

CIDADE DO 
AUTOMÓVEL 

61 3363 9099
AEROPORTO 

61 2195 2111


